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JORNADA NAVIDEÑA 
DE LA MUNICIPALIDAD

SEREMI DE SALUD 
DETECTÓ PRIMER CASO 
EN LA SERENA

VECINOS 
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JUGUETES PARA 
SUS NIÑOS 

VARIANTE 
ÓMICRON 
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BUSCAN A JOVEN MONTEPATRINO 
DESAPARECIDO HACE SEIS DÍAS 04

FISCALIZARÁN DESVÍO DEL LÍQUIDO HACIA PARRONES PRIVADOS

ACUSAN TOMA ILEGAL 
DE AGUA EN LAS RUINAS
En el sector de Las Ruinas, en el embalse La Paloma, un senderista 
grabó un tranque al río y una motobomba extrayendo agua de manera 
irregular para favorecer parrones privados. Autoridades señalaron que 
en la zona no hay labores autorizadas y se comprometieron a fiscalizarla, 
indicando que las denuncias deben hacerse de manera formal. 02-03
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Advierten desvío del Río Grande y extracción 
de agua irregular hacia parrones privados

SISTEMA PALOMA REVISARÁ LA DENUNCIA QUE HICIERA UN SENDERISTA EN MONTE PATRIA

Este fin de semana en el sector de Las Ruinas, en el Sistema 
del Embalse La Paloma, un senderista observó como del cauce 
del río, que había visitado semanas atrás, no quedaba sino la 
huella seca de las piedras. Buscando una respuesta consiguió 
una extracción de agua irregular en proceso. Autoridades 
señalaron que en la zona no hay labores autorizadas y se 
comprometieron a fiscalizar la situación. Valoran que las 
denuncias se hagan de manera formal.

Una caminata por el cauce del Río 
Grande, en el sector de Las Ruinas 
en Monte Patria, por dónde debía 
circular el caudal libremente, le dejó 
una desagradable sorpresa a una 
pareja de senderistas acostumbrada 
a pasear por la zona y mojarse en sus 
aguas: esta vez no fluía el líquido.

Sorprendidos, como muchos agri-
cultores y campesinos de la zona, 
decidieron caminar río arriba apro-
vechando el buen clima, pensando 
que la falta de agua se debía a la 
sequía que golpea a la región y a gran 
parte del país, sin imaginar lo que se 
conseguirían a poco más de un kiló-
metro desde que dejaron el vehículo 
y comenzaron la travesía.

“El viernes fuimos a Las Ruinas, 
siempre vamos, y tomamos un camino 
que debía estar cubierto de agua, 
pero que ahora no tiene y llegamos 
al río y no bajaba nada de agua. Hace 
dos meses estuvimos ahí y el río 
estaba fluyendo. Ahora que fuimos, 
caminamos un poco y vimos que con 
maquinaria habían hecho un tranque 
al río, para hacer un pequeño pozo, y 
con una motobomba instalada estaban 
extrayendo agua hacia unos predios 
que habían cerca”, señaló a El Ovallino 
uno de los miembros de la pareja, 
quien prefirió que se mantuviera su 
identidad en reserva.

Destacó que el agua llenaba un gran 
estanque desde donde se surtía agua 
a plantaciones de uva de un cerro 
cercano, y que incluso se había hecho 
una canalización desde el río para 
ayudar a llenar el estanque.

“El trabajo era reciente, había mucho 
barro y pudimos ver peces muertos 
en el área que quedó seca. Hasta 
había un pequeño canal para des-
viar el agua, pero no era suficiente y 
se ayudaban con las motobombas”, 
señaló el denunciante.

NO SON AUTORIZADOS
En tanto el presidente de la 

Comunidad de Aguas del Sistema 
Embalse La Paloma (CASEP), José 
Eugenio González, señaló a El Ovallino 
que no cuentan con registro de auto-
rizaciones para obras de ese tipo en el 
sector, ni sobre la cota del embalse, 
ni bajo la misma.

Indicó en tanto que cualquier ciu-
dadano puede hacer una denuncia 
ante la Junta de Vigilancia del Río 
Limarí, y esta la tomará y la procesará 
a su vez ante la Dirección General 
de Agua, pero ya como personalidad 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Monte Patria

jurídica, para que tenga el respaldo 
de la institución.

“Nosotros de inmediato hacemos la 
denuncia ante la DGA como persona 
jurídica. Cualquier persona puede 
llegar hasta la Junta de Vigilancia e 
interponer una denuncia, por lo que 
se trabaja de corrido para atender 
al público que llega con ese tipo de 
requerimientos”, apuntó. 

Agregó que en el caso de que la DGA 
determine una irregularidad, tiene 
atribuciones para pedir a la fuerza 
pública que retire la maquinaria y 
las obras que hayan logrado hacer, 
señaló el directivo.

IRREGULARIDAD
Por su parte, y consultado acerca 

de la posible irregularidad detectada 
por los senderistas y entregada a El 
Ovallino, el administrador del Embalse 
La Paloma, Raúl Díaz, coincidió con 
lo que en primera instancia señalara 
González: no se han emitido autori-
zaciones para la extracción del agua 
en la zona del embalse La Paloma.

“Nosotros hemos hecho otras de-
nuncias por pozos y otros casos, y de 
este en particular no hemos tenido 
notificación. Nosotros hacemos todo 

“AL NO EXISTIR UNA 
AUTORIZACIÓN, 
ESTARÍAMOS FRENTE A 
UNA TOMA ILEGAL Y SE 
VAN A TOMAR TODOS 
LOS CURSOS DE ACCIÓN 
CORRESPONDIENTE”
RAÚL DÍAZ
ADMINISTRADOR EMBALSE LA PALOMA 

“CAMINAMOS UN POCO 
Y VIMOS QUE CON 
MAQUINARIA HABÍAN HECHO 
UN TRANQUE AL RÍO, PARA 
HACER UN PEQUEÑO POZO, 
Y CON UNA MOTOBOMBA 
INSTALADA ESTABAN 
EXTRAYENDO AGUA”

SENDERISTA DENUNCIANTE

Con una motobomba extraían el agua que se acumulaba producto de un pequeño tranque 
hecho al Río Grande, antes de que llegara al embalse La Paloma.

CEDIDA
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lo que corresponde para que el agua 
llegue al destino que corresponde, pero 
siempre hay que hacer las denuncias 
de manera formal”, Explicó Díaz.

Aseguró que “en la zona de Las 
Ruinas no se ha entregado ninguna 
autorización para la extracción de 
agua. Los fundos de los parrones de 

la zona no cuentan con ningún de-
recho de agua ni tienen autorización 
para extraer agua del embalse, por 
lo tanto surge la pregunta de cómo 
se nutren del recurso hídrico para 
poder solucionar su cosecha. Al no 
existir una autorización, estaríamos 
frente a una toma ilegal y se van a 

tomar todos los cursos de acción 
correspondiente”, advirtió el directivo. 

Reconoció que es importante que 
las autoridades y las organizaciones 
actúen al respecto, sobre todo tra-
tándose de denuncias ciudadanas. 
“Nosotros siempre estamos enviando 
gente para hacer el recorrido completo 
para verificar que todo esté en orden, 
pero son seis mil hectáreas que hay 
que recorrer y supervisar, así que 

siempre habrá alguna zona que no 
podamos cubrir”. 

Valoraron que cuando una persona 
hace una denuncia o una declaración, 
lo pueda hacer de manera formal 
ante autoridades y organizaciones. 
“A veces a la gente le da miedo ha-
cer este tipo de denuncias ante un 
organismo y recurren a otros medios, 
o incluso ante las redes sociales, lo 
que carece de validez”, destacó Díaz.

Hace dos meses el río fluía con casi normalidad, mientras que este viernes se detectó un tranque y un canal para desviar el agua hacia estanques de riego de parrones privados.
CEDIDACEDIDA

Autoridades del Sistema Embalse La Paloma señalaron que no se han emitido autorizaciones 
para extracciones de agua en la zona, por lo que adelantarán una investigación.

CEDIDA

Consultados al respecto, desde la Dirección General de Agua señalaron que las de-
nuncias por irregularidades en el manejo, extracción o mala distribución y uso del 
agua puede hacerlas cualquier ciudadano que se sienta afectado por la situación.
Destacaron que no es necesario que el denunciante pertenezca a alguna institu-
ción afectada como una asociación gremial o que sea regante o agricultor, basta 
con que pueda aportar suficientes elementos a la acusación para que ésta tenga 
sustento sólido para iniciar una investigación.
“Cada caso debe llevarse dentro del proceso de fiscalización, porque es ahí donde 
uno entra en detalle para saber si en cada caso puntual, se tiene el derecho de 
aprovechamiento que lo respalden para hacer eso”. 
Señalaron que cuando se da el caso de que el agricultor cuente con su derecho 
de agua vigente, éste puede hacer uso de él e incluso hacer algunos trabajos ne-
cesarios para poder acercar la toma hasta un punto de acceso al curso de agua. 
Pero en los casos que no cuentan con el debido permiso o autorización de derecho, 
cualquier gestión que se haga se considera irregular y es materia de investigación. 
“Allí es cuando se debe ingresar la denuncia para que sea materia de fiscalización”.
Para ello la Dirección General de Agua cuenta con un formulario y un enlace digital 
(https://dga.mop.gob.cl/productosyservicios/realizarDenuncia/Paginas/default.
aspx#) para cargar una denuncia a través de su plataforma web, estando cualquier 
ciudadano natural habilitado para tales efectos.
“Si es una personalidad jurídica, tiene que especificar el representante legal de la 
empresa, si es una agrícola por ejemplo, debe estar acompañada con una repre-
sentación legal vigente no mayor a seis meses, desde que se recibe el proceso de 
fiscalización”, explicaron desde la institución.

CÓMO INTERPONER UNA DENUNCIA
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fiscal jefe de Ovalle, quien inmedia-
tamente determinó que la Policía de 
Investigaciones se hiciera cargo del 
proceso investigativo, se requieren 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Monte Patria

“ÉL ANDA CON UNA 
CHAQUETA MILITAR LARGA 
HASTA LA RODILLA, BUZO 
NEGRO, ZAPATILLAS 
ROJAS, JOCKEY PLOMO, 
PELO CASTAÑO OSCURO, 
PIEL BLANCA, TIENE UN 
TATUAJE DE UN LOBO 
GRANDE, POR FAVOR LA 
PERSONA QUE SEPA, QUE 
DIGA DONDE ESTÁ”
JUANA OGALDE
MADRE DE GARY YAÑEZ

GOPE se une a la búsqueda de 
joven montepatrino desaparecido 

desde la semana pasada

FAMILIARES ESPERAN ENCONTRARLO EN BUEN ESTADO

Gary Yañez de 21 años no volvió a ser visto después de una 
junta con amigos, provocando la inquietud de la familia. 
Durante el fin de semana Bomberos, Carabineros y autoridades 
municipales recorrieron el sector del Tome Alto sin poder 
hallarlo, este lunes se sumaron servicios especializados.

El miércoles en la noche el joven 
de 21 años Gary Yañez se reunió con 
dos amigos para compartir un grato 
momento de amistad cerca de sus 
hogares en la localidad de El Tome 
Alto. Después de un rato se retiraron 
a sus casas, pero solo dos llegaron a 
destino, ya que desde ese momento 
no se supo más de Gary.

La familia señala que esta fue una 
sorpresiva noticia, ya que nunca fue 
alguien problemático, “nos pilló por sor-
presa, como dice el dicho mi hermano es 
amigo de los amigos, él siempre estaba 
disponible para cada persona, por eso 
su voluntad ha paralizado al pueblo”, 
señaló su hermana, Constanza Yañez.

Durante el sábado, luego que la madre 
del joven, Juana Ogalde, realizara la 
denuncia por presunta desgracia en 
Carabineros, se inició la búsqueda 
junto a Bomberos, vecinos, autoridades 
municipales y los propios familiares 
y amigos.

“Yo no he dormido nada, he dormido a 
saltos, me quedo en la noche esperando 
noticias y no he recibido nada, puras 
noticias falsas. Él no es malo, no es 
atrevido” indicó la madre.

En esa línea Constanza solicita mayor 
rigurosidad de la gente que ha llamado 
para entregar información, “hay muchas 
especulaciones, hay gente que dice 
que lo vieron por Illapel, otros dicen 
que por Ovalle, si alguien lo ve por favor 
tómenle fotos, hoy todo es tecnología, 
es tan fácil tomar una fotografía para 
poder estar seguros”, apuntó.

El Suboficial Marco Cuevas Castillo, 
Jefe de Retén de El Palqui, detalló 
los trabajos que se han realizado du-
rante este proceso, “se hizo el encar-
go a nivel nacional y se han estado 
haciendo las consultas y diligencias 
que corresponden, las 24 horas, en 
los establecimientos de salud, en las 
cárceles, así como también en los 
Servicios Médicos Legales. Hasta el 
momento se ha efectuado un barrido 
por el sector donde supuestamente se 
perdió el rastro de la persona extraviada, 
y aún no hemos tenido ningún tipo de 
resultados favorables”.

“Hemos buscado por los cerros y por 
el río, pero no lo hemos encontrado, no 
hay rastro ni nada, ni siquiera un zapato 
botado que diga que él pasó por ahí”, 
complemento Constanza Yañez.

Por su parte, el alcalde de Monte 
Patria, Cristian Herrera, explicó el rol 
de gestión que han tomado desde la 
municipalidad, “hemos establecido 
contacto con el fiscal, pidiendo agilizar 
las diligencias para la investigación del 
joven desaparecido, hablamos con el 

CEDIDALa familia ha recorrido el sector de El Tome Alto en busca de Gary Yañez.  

tener certezas para continuar con 
la búsqueda, sentimos que se debe 
realizar un seguimiento del teléfono, 
poder ubicarlo donde fue la última vez 
que estuvo con señal, ya que hoy se 
encuentra apagado, hay que deter-
minar las últimas llamadas también”, 
manifestó.

“La familia está muy desesperada y 
nosotros como municipio vamos a se-
guir, dentro del rol que nos corresponde, 
apoyando en términos de gestiones y 
de lo que la familia nos vaya pidiendo”, 
agregó el edil montepatrino.

SE SUMA EL GOPE
Tras una infructuosa búsqueda el fin 

de semana, durante este lunes se sumó 
el Grupo de Operaciones Policiales 
Especiales (GOPE) de Carabineros, 
pero el paradero del joven Gary Yañez 
se mantuvo indeterminado hasta el 
cierre de esta edición.

Pese a esto la familia no pierde la 
esperanza de encontrar a su ama-
do ser, incluso recurriendo a otros 
medios para obtener información. 
Para seguir con la búsqueda esperan 
sumar toda la ayuda que sea nece-
saria, “nosotros creemos que hay 
que seguir buscando por el río, pero 
es inmenso, se ha recorrido tanto 
pero no se ha encontrado nada, de 
todas formas nosotros no perdemos 
la esperanza de encontrarlo, tie-
ne que estar vivo, quizás está mal, 
asustado, inconsciente, pero debe 
estar vivo esperando. Le pedimos a 
la población que nos pueda ayudar 
a buscarlo, el pueblo no tiene tantas 
personas y el territorio es inmenso”, 
manifestó Constanza Yañez.

Por su parte la madre entregó pistas 
de la vestimenta que tenía el día 
de su desaparición, “él anda con 
una chaqueta militar larga hasta la 
rodilla, buzo negro, zapatillas rojas, 
jockey plomo, pelo castaño oscuro, 
piel blanca, tiene un tatuaje de un 
lobo grande, por favor la persona que 
sepa, que diga donde está”, indicó.

Gary Yañez de 21 años se encuentra des-
aparecido desde el miércoles en la noche, 
su familia informa que mide aproximada-
mente 1,80.

CEDIDA
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Río Hurtado corona a sus campeones 
del torneo comunal de fútbol

EMOCIONANTES PARTIDOS EN EL COMPLEJO EDUARD PIZARRO MARÍN

El partido de cierre fue en la categoría sénior entre Olímpico de Pichasca y Unión Juvenil de Morrillos. Un emocionante 2 a 2 se vivió en la final damas entre Olímpico de Pichasca y De-
portivo El Chañar.

Monte Alegre de El Espinal, 
Deportivo El Chañar y 
Olímpico de Pichasca fueron 
los ganadores de las series 
honor, damas y sénior 
respectivamente. 

Un total de 19 partidos entre todas sus 
categorías (honor, damas y sénior) se 
disputaron en el Campeonato Comunal 
de Río Hurtado 2021. El formato de 
torneo se dividió en zonas para su 
primera etapa, parte alta y parte baja. 

Los equipos que se impusieron en la 
parte alta enfrentaron a su similar de la 
parte baja, para de esa forma definir a 
los flamantes campeones comunales. 

Estos encuentros definitorios se de-
sarrollaron durante el día sábado en el 
Complejo Deportivo Eduard Pizarro 
Marín de Pichasca, bajo intensos 23° 
C y los vientos que azotaban el lugar. 

DOBLE PARTIDO FEMENINO
Antes de disputar las tres finales, la 

jornada fue inaugurada con el partido 
por el bronce en la serie de damas, con 
Alianza Las Breas y Unión Fundina 
como protagonistas.

Finalmente fueron las fundinenses 
quienes dominaron el encuentro y 
lograron quedarse con la victoria a 
través de dos golazos, el primero de 
tiro libre y el segundo un gol olímpico, 
Ivón Pizarro y Yeri Pizarro fueron las 
autoras. 

Luego fue el turno de la gran final 
entre Olímpico de Pichasca y Deportivo 
El Chañar.

Este encuentro rápidamente se inclinó 
a favor del equipo del “árbol”, Catalina 
Miller abrió el marcador con un disparo 
dentro del área, la arquera Aracelly 
Maluenda tapó en primera instancia, 
pero en el rebote la delantera logró 
convertir. 

En el segundo tiempo la goleadora se 
matriculó con su segundo gol personal, 
esta vez con un remate cruzado desde 
la banda derecha. 

Olímpico Pichasca estuvo cerca de 
descontar, pero el palo le negó la po-
sibilidad en dos ocasiones. Hasta que 
Nataly Díaz pudo romper el cerrojo para 
anotar el 1 a 2.

El empate llegó en los minutos finales 
del encuentro, con un disparo de Enrica 
Preidl, que contó con la complicidad 
de la arquera.

No obstante, Deportivo El Chañar fue 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Río Hurtado

Bady Castillo celebra junto a sus compañeros el gol de Monte Alegre de El Espinal.
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

más efectivo en la definición a penales, 
quedándose con un triunfo por 4 a 3.

HONOR A PENALES
En la serie honor se enfrentaron los 

equipos de Monte Alegre de El Espinal 
y Deportivo El Chañar. 

Al minuto 7 de juego el arquero de 
Monte Alegre Jordan Álvarez no logró 
controlar un balón, dejándole servida la 
oportunidad a Matías Carvajal, quien 
con un disparo rasante marcó el 1 a 0.

En los 25’ Arredondo Vega casi logra 

el empate con un cabezazo, pero el 
esférico pegó en el palo.

En el segundo tiempo el equipo en 
desventaja comenzó a tomar el domi-
nio de las acciones, Diego Escalante 
y Oscar Villalobos tuvieron disparos 
pero no lograron concretar. Quien sí 
marcó la igualdad fue Bady Castillo, 
con un potente y seco remate.

En el equipo de El Espinal entró 
Ricardo Guerrero, quien casi marca el 
gol de la victoria en la primera pelota 
que tocó, pero el portero Marcelo 
Argandoña logró tapar a quemarropa.

El 1 a 1 no se movió más del marcador, 
por lo que la definición se tuvo que 
extender a los lanzamientos penales, 
en donde Monte Alegre de El Espinal 
se coronó campeón al ganar por 7 a 6.

CIERRE NOCTURNO
El último partido de la jornada fue 

el enfrentamiento entre Olímpico de 
Pichasca y Unión Juvenil de Morrillos 
en categoría sénior, casi a las 8 de la 

tarde se dio inicio a este último duelo.
En el primer minuto de juego el elenco 

de Morrillos abrió el marcador a través 
de un gol olímpico de Jorge Rojas, 
pero Pichasca no se dejó intimidar 
y se generó varios disparos directos 
a puerta, aunque en todos esos el 
arquero logró agarrar con seguridad. 
Finalmente Elember González anotó 
el empate con un remate desde fuera 
del área.

En el complemento Olímpico de 
Pichasca se hizo dominador de las 
acciones y con un doblete de Joel 
Urquieta logró quedarse con un triunfo 
por 3 goles a 1.

Con todos los partidos concluidos se 
dio inicio a la ceremonia de premiación, 
en donde se les entregó copa y medallas 
a los diferentes equipós, además de 
algunos premios individuales como 
“mejor arquero” y “mejor jugador”.

“Tuvimos una gran concurrencia de 
hinchas, quienes con mucha pasión le 
hicieron barra a su equipo. Estamos 
bastantes satisfechos y contentos 
con lo que fue el campeonato, ya que 
además hubo una participación de 
304 jugadores en cancha”, señaló 
la alcaldesa Carmen Juana Olivares.

La máxima autoridad comunal señaló 
que este fue el inicio de su programa 
de deportes, en donde esperan sumar 
nuevas disciplinas, “tenemos yoga 
con adultos mayores, terminando con 
el fútbol vamos a empezar con el 
campeonato de rayuela”, puntualizó.

304
Jugadores participaron en el Campeo-
nato Comunal de Río Hurtado.
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De La Serena es el primer caso de 
variante Ómicron de la región

MINSAL LO CONFIRMÓ 

El contagio se habría producido en Estados Unidos, lugar 
hacia donde la persona contagiada realizó un viaje familiar. El 
paciente presentó síntomas leves y se encuentra cumpliendo 
aislamiento en una residencia sanitaria.

Durante la jornada de este lunes 13 
de diciembre, la Secretaría Regional 
Ministerial (Seremi) de Salud confir-
mó el primer contagio con la variante 
Ómicron en la zona, se trata de una 
persona de la comuna de La Serena, 
quien realizó un viaje familiar a Miami, 
Estados Unidos.

“Hasta el momento ha presentado 
sintomatología leve, sin anteceden-
tes de enfermedades crónicas, con 
esquema de vacunación completo, 
incluido dosis de refuerzo. Hoy se 
encuentra realizando aislamiento 
en residencia sanitaria”, informó el 
seremi de Salud, Alejandro García.

La identificación de la variante, por 
parte del Instituto de Salud Pública 
(ISP) se dio tras secuenciación ge-
nómica de la muestra obtenida del 
PCR que el paciente se realizó a su 
arribo al país.

García indicó que “se le realizó examen 
de PCR en el aeropuerto internacional, 
resultando positivo. Como parte del 
protocolo de viajeros, la muestra fue 
enviada al proceso de secuenciación 
genómica para determinar la variante”.

Con respecto a los contactos es-
trechos del contagiado, la autoridad 
sanitaria manifestó que “el resto de 
la familia también está realizando 
aislamiento efectivo en residencias 
sanitarias y están a la espera de los 
resultados de la secuenciación ge-
nómica. Dos de ellos tienen resul-
tado PCR positivo para Covid, con 
sintomatología leve y esquema de 
vacunación completo”.

En cuanto al resto de los pasajeros que 
compartieron el vuelo con el caso, se 
les realizó seguimiento epidemiológico 
y se coordinó con las seremis de Salud 
respectivas, la toma de muestra de 
PCR a los pasajeros del avión.

“Reiteramos que la pandemia no ha 
finalizado, por ello, es importante las 
medidas de autocuidado, utilizando 
mascarilla correctamente, distancia 
física y lavado frecuente de manos.

Es primordial, además que las per-
sonas se testeen oportunamente 
desde el inicio de cualquier síntoma 
relacionado con Covid y que se aíslen 
hasta la entrega de resultado”, insis-
tió García, invitando a la población a 
“revisar los calendarios de vacunación 
del Ministerio de Salud e inocularse 
cuando le corresponda para estar 
protegido frente a esta nueva variante. 
Además de participar en los testeos 
gratuitos de búsqueda activa para 
casos sin síntomas”.

La autoridad 
sanitaria llamó 
a las personas 
que no presen-
tan síntomas 
a participar en 
los testeos gra-
tuitos de bús-
queda activa.
ALEJANDRO PIZARRO

MÁS CONTAGIOSA

La variante Ómicron amenaza con 
dominar los contagios futuros, des-
plazando a la actual Delta, uno de 
los motivos sería su alta transmisi-
bilidad y también la experiencia con 
el Covid-19 a lo largo de los años, 
que indica que cada variante nueva 
reemplaza a las anteriores. Paola 
Salas, epidemióloga y académica 
de la Universidad de La Serena, ex-
plicó que “lo que sabemos hasta el 
momento en el caso de Ómicron es 
que es más transmisible”, añadiendo 
que los otros estudios, como los que 
determinan su peligrosidad, están 
en curso.

“Las características clínicas que se 

describen en base al patrón que genera 
Ómicron todavía están en curso. No 
sabemos si la gente se agrava más 
por esta variante o menos, porque 
hay que ver que se enferme gente 
primero y hacer seguimiento para 
poder dar esa respuesta”, sostuvo la 
epidemióloga, añadiendo que “lo que 
está oficialmente ahora descrito es 
que sí es más transmisible que otras 
variantes y por eso se diseminó tan 
rápido en el mundo”.

Respecto a que la variante domine a 
los contagios y a un posible aumento 
de éstos en la zona, la profesional 
indicó que “se ha visto que cuando 
aparece una variante de preocupación 
mundial, como es el caso de Ómicron 
o como fue en el caso de Delta, la 
variante que domina es la última, 
la que ha tenido más mutaciones. 
En este caso lo esperable es que 
empecemos a tener casos Ómicron 
y que eso va a ir reemplazando el 
contagio por Delta, porque el virus 
se va tornando más eficiente a quie-
nes enferma. Si es que se escapa la 
variante Ómicron a la comunidad, 
podrían incluso contagiarse quienes ya 
han estado enfermos de coronavirus 
antes y volver a enfermarse por esta 
nueva variante”, explicando que “lo 

que pasa con Ómicron es que mutó 
más de 30 veces solo en la proteína 
s que es donde el virus se une a la 
célula normal de tu organismo, se 
hizo más eficiente, por lo tanto va a 
contagiar a más personas, incluso, 
se piensa que debería necesitarse 
menos dosis de contagio que con 
otras variantes”.

En relación a un eventual aumento 
de casos, Salas, indicó que éste sí 
se daría y llamó a las autoridades a 
ampliar los estudios genómicos para 
detectarla. “Lo que más preocupa 
es que tendríamos que tener una 
secuenciación del genoma de los 
PCR que se están tomando en la 
región mucho más riguroso, ahora que 
sabemos que llegó Ómicron, porque 
si no hacemos estudios genómicos 
no vamos a saber cuántas de esas 
personas que es positiva y que son 
diagnosticadas a diario en la región 
podrían haberse contagiado de los 
casos que ingresaron”, añadiendo 
que “el escenario epidemiológico de 
contagio es más alto, por esta nueva 
variante y especialmente porque no 
hay medidas de salud colectiva que 
nos protejan como cuarentenas y 
toque de queda y además, porque 
nuestra región acoge a una población 
flotante importante en periodo de 
verano que ya comenzó”.

Es importante mencionar que el día 
de ayer el Ministerio de Salud informó 
que hay 12 pacientes con secuen-
ciación completa para Ómicron en 
Chile. Siete corresponden al primer 
brote, cuatro son viajeros y uno, de 
la Región Metropolitana sin nexo.

CASOS NUEVOS 66

CASOS TOTALES 54.023

CASOS ACTIVOS 438

TOTAL FALLECIDOS 1.074

REPORTE CORONAVIRUS
Región de Coquimbo

ESTEFANÍA GONZÁLEZ
La Serena
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Arriendo  casa en sector centro 
de Ovalle a $400.000 llamar al 
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LEGALES

EXTRACTO

FOJA: 178.- ciento setenta 
y ocho.- NOMENCLATURA: 1. 
[433] Certificado publicaciones 
JUZGADO: 3° Juzgado de Letras 
de Ovalle CAUSA ROL: C-922-
2016 CARATULADO: HERRERA/
PASTEN CERTIFICO: Que los 

avisos de remate preinsertos 
fueron publicados en el Diario  
El Ovallino, los días 27, 28, 29 
y 30 de Noviembre de 2021. 
Se hace presente que dichos 
avisos contienen un error en 
cuanto al rol de la causa,  esto 
es, al principio se señala como 
rol C-22- 2016, debiendo decir 
ROL C-922-2016 .- Ovalle, siete 
de Diciembre de dos mil vein-
tiuno.

REMATE

Por resolución de 09 de noviem-
bre de 2021, Rol C-922-2016, 
Herrera con Pasten, del 3° 
Juzgado Civil de Ovalle, ordenó 

el remate mediante plataforma 
zoom, el día a 10 de enero de 
2022 a las 12:00 hrs, del Inmue-
ble ubicado en Chilecito Sub 
delegación de Mialqui, inscrito 
a fojas 635 vuelta N° 1.007 del 
Registro de Propiedad del Con-
servador de Bienes Raíces de 
Monte Patria, correspondiente 
al año 2002. Mínimo $ 2.433.336. 
Caución 10% del mínimo. Se fija 
el correo electrónico jlovalle3_
remates@pujd.cl, para enviar 
comprobante legible de haber 
rendido la garantía, mediante 
cupón de pago en Banco Estado 
o depósito judicial en la cuenta 
corriente del tribunal, no será 
aceptadas transferencias elec-

trónicas, su individualización, 
indicando rol C-922-2016, correo 
electrónico y número telefónico 
a mas tardar el viernes anterior 
a la audiencia a las 13.00 horas. 
Precio  de contado mediante 
cupón de pago en Banco Estado  
o depósito judicial  a la cuenta 
corriente del tribunal dentro de 
los 5 días hábiles siguientes al 
remate. Gastos serán cuenta 
subastador. Será carga de los 
postores disponer de los medios 
tecnológicos y de conexión para 
participar en la subasta, y debe-
rán tener activa  su clave única 
para firmar el acta de remate. 
Bases en Secretaria del Tribunal

SERVICIOS TASUI  S.A.
INFORMA TARIFADO 2022

De acuerdo a las instrucciones de carácter general 
N° 1/2006 del Tribunal de Defensa de la Libre 
Competencia, informamos la tarifa para el periodo: 1 
enero de 2022 al 31 de diciembre de 2022.

VERTEDERO EL INCIENSO, OVALLE, 
CUARTA REGIÓN.

Tarifado Comercial por kilogramo: ---> $17,5/kilogramo 
(Diecisiete coma cinco pesos, I.V.A. incluido)

VALORES FUERON REAJUSTADOS PARA ESTE 
PERIODO, DE ACUERDO A LA VARIACIÓN DEL IPC.

Juntas de Vecinos reciben más de 17 mil 
juguetes para niños y niñas de Ovalle

PLAN MUNICIPAL PARA PEQUEÑOS HASTA DE 10 AÑOS DE EDAD

Dirigentes de diferentes juntas de vecinos recibieron los regalos por parte de la Municipalidad 
de Ovalle, que serán entregados a los niños y niñas de sus sectores.

CEDIDA

Tal como en años anteriores, 
la administración municipal, 
a través del departamento 
de Desarrollo Comunitario, 
entregó estos artículos a las 
directivas de las juntas de 
vecinos de la zona urbana y 
rural de la comuna. Este año 
los favorecidos serán niños y 
niñas de entre 0 y 10 años. 

Más de 17 mil juguetes entregó el 
municipio de Ovalle, para que ningún 
niño y niña de la comuna se quede 
sin un presente en esta Navidad. 
Esta gestión se realizó a través de 
las juntas de vecinos de la zona ur-
bana y rural de la comuna, quienes 
recibieron estos artículos por parte de 
los funcionarios del departamento de 
Desarrollo Comunitario, para próxi-
mamente entregarlos a sus vecinos. 

Este año, al igual que los anteriores, 
los beneficiarios con estos regalos 
serán los niños y niñas que tengan 
entre 0 y 10 años, quienes esperan con 
ansias estos presentes, que otorga la 
administración municipal en vísperas 
de esta fecha tan significativa. 

Durante el fin de semana se efectuó 
el proceso en las localidades de la zona 
rural, entre las que destacaron Limarí, 
Salala, Barraza Bajo, Huallillinga, 
las caletas pesqueras entre otros 

Ovalle

sectores. En tanto, el día domingo y 
parte de este lunes 13 de diciembre 
el personal municipal concluyó con 
la entrega en las juntas de vecinos 
urbanas, en sus respectivas sedes 
sociales. 

Una de los sectores beneficiados 
fue la villa El Mirador Departamentos. 
“Creo que el hecho de entregar los 
regalos en las juntas de vecinos es 
una excelente iniciativa, porque es un 
proceso más rápido y cómodo para 
nosotros, porque no tenemos que ir 
al Estadio Diaguita. Estamos muy 

contentos y agradecidos de que el 
municipio nos haya entregado estos 
regalos para nuestros niños” indicó 
la presidenta de la junta de vecinos, 
Jessica Jofré.  

En tanto, la presidenta de la junta 
de vecinos de Villa Charlesbourg I y 
II etapa, Ximena Ahumada destacó 
que este aporte que realiza el mu-
nicipio “es muy importante porque 
le da un significado especial para 
nuestros niños, sobretodo después 
de tanto tiempo en el encierro por la 
pandemia.”. 

Marta Arqueros, presidenta de la 
junta de vecinos de la población Fray 
Jorge valoró este aporte del municipio 
de Ovalle. “Estoy muy contenta de 
recibir estos juguetes, porque es lo 
que esperan todos los niños y niñas en 
esta fecha, sobretodo los que integran 
las familias de mayor vulnerabilidad. 
Ahora coordinaremos la entrega in-
terna, para que todos cuenten con 
un presente en la Navidad”.

Al respecto, el alcalde de Ovalle, 
Claudio Rentería sostuvo que este 
año “se replicó el proceso del año 
pasado y les entregamos los juguetes 
a cada una de las juntas de vecinos 
rurales y urbanas, porque creo que 
es un sistema más ordenado y evita 
las aglomeraciones de personas. Ya 
es una tradición en nuestra comuna 
y creo que es muy importante, porque 
no queremos que ningún niño y niña 
se quede sin un presente en esta 
Navidad”

Los funcionarios municipales asis-
tieron a cada uno de los sectores de la 
comuna, donde realizaron, junto a los 
dirigentes, el conteo de los artículos 
para verificar si coincidía con lo soli-
citado. Los datos entregados por las 
juntas de vecinos fueron ingresados 
en un software, con el fin de que 
ninguna persona reciba un presente 
de dos organizaciones distintas. 
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Dirigentes políticos analizan estrategias en 
última semana de campaña presidencial

APUNTAN A AGOTAR LOS ESFUERZOS PARA QUE LA COMUNIDAD CONCURRA A VOTAR

Se refirieron tanto al 
accionar de los comandos 
como también de los 
candidatos presidenciales, 
coincidiendo en que se debe 
trabajar hasta el último 
minuto para conseguir que 
la ciudadanía concurra a 
las urnas y se incline por su 
candidato.

Dirigentes de partidos políticos de la 
región se refirieron a cómo deberían 
actuar los comandos y los candidatos 
en la última semana que queda de 
campaña, previo a la segunda vuelta 
de las presidenciales.

En términos generales coinciden en 
que se debe trabajar hasta el último 
minuto para conseguir que la ciuda-
danía concurra a las urnas y que se 
incline por los candidatos que ellos 
representan.

Por ejemplo, la presidenta regional 
del Partido Socialista, Clara Olivares, 
sostiene que deben trabajar con ahínco, 
“visitar a la gente, recorrer, conversar, 
agotar hasta el último minuto. No 
hay que dejar de conversar, buscar 
llegar con el mensaje a las personas 
hasta el jueves a las doce de la noche, 
porque es súper importante lo que 
nos jugamos en esta ocasión, por lo 
que hay que redoblar los esfuerzos”.

Sobre los candidatos, Olivares precisa 
que también deben trabajar hasta el 
último minuto y no responder a las 
odiosidades ni a las mentiras que 
se instalan. “Boric debe continuar 
aunando a la centro izquierda, creo 
que eso es fundamental”, dijo.

Jorge Villar, presidente de Renovación 
Nacional, precisa que en la última 
semana, además del trabajo político, 
se trabaja toda la logística para el día 
de las elecciones, como los equipos de 
call center que son los que tienen que 
ir cerrando los últimos votos. También, 
asegurarse de que las personas que 
han mostrado compromiso concurran 
a votar y coordinar a los apoderados 
de mesa.

En lo político, dice que lo cúlmine es 
el debate que se realizó anoche entre 
ambos presidenciales.

Referente a los candidatos, indica 
que “esta semana debe ser la última 

Los candidatos José Antonio Kast y Gabriel Boric terminarán sus campañas el próximo jueves a las 23:50 horas, por lo tanto, estos últimos 
días deberán agotar sus esfuerzos para convencer a los chilenos para que voten por ellos.

CEDIDA

oportunidad para reafirmar los con-
ceptos claves de su campaña. Creo 
que en el caso de José Antonio Kast, 
los conceptos han sido más bien de 
seguridad, de sobriedad, de estado de 
derecho, de protección al pequeño y 
mediano empresario, de cuidado de 
la clase media”.

Para Villar, su candidato debe for-
talecer los conceptos que fueron 
incorporados a su programa por parte 
de los partidos de Chile Podemos 
Más, en orden a establecer por lo 
menos tres elementos fundamentales: 
Equidad de género, medio ambiente 
y cambio climático, además de la 
revisión que se hizo del programa 
económico y todas las propuestas que 

se han esgrimido, sean financiadas.

LOS QUE NO VOTARON
Quien también entregó su punto 

de vista es la presidenta regional 
del Partido Ecologista Verde, quien 
coincide en que se debe trabajar 
hasta último minuto y sacar todo 
lo que se tiene, repartir los últimos 
volantes, contactar a la gente que 
no fue a votar en la primera vuelta, 
invitándola a que lo haga.

Referente a lo que debe hacer el 
candidato, indica que “Boric debe 
estar entrevistándose con personas 

para que se sumen a esta segunda 
vuelta y sea la mayor cantidad de 
gente que vaya a votar”.

Por otra parte, el presidente regional 
de la UDI, Óscar Tapia, cree que las 
distancias entre ambos candidatos 
se han estrechado y que José Antonio 
Kast está subiendo en las encuestas.

“Lo que se tiene que seguir haciendo 
durante estos días es transmitirle a 
la ciudadanía que somos mayoría 
quienes estamos por un proyecto 
que defiende la libertad, defiende la 
estabilidad, la democracia y que eso 
está encarnado por José Antonio Kast”.

Referente a lo que debería hacer el 
candidato en estos días que restan de 
campaña electoral, Tapia precisa que 
“debería hablarle a la gran mayoría de 
los chilenos, al 50+1. Incluso a aquella 
persona que todavía no decide si va 
a ir a votar y por quién va a votar. Un 
mensaje con tranquilidad, de que las 
cosas van a mejorar”, acota.

El presidente regional de la DC, 
Patricio Solís, subraya que tanto para 
los comandos como los candidatos, 
lo importante es que se desplieguen 
en los territorios a conversar con las 
personas. “Hay mucha gente que 
todavía está indecisa y hay que lle-
var el mensaje para transmitirle las 
ideas,las esperanzas, los sueños que 
representa Gabriel Boric, que es el 
candidato que apoyamos”.

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

LO QUE SE TIENE QUE 
SEGUIR HACIENDO 
DURANTE ESTOS DÍAS ES 
TRANSMITIR QUE SOMOS 
MAYORÍA QUIENES ESTAMOS 
POR UN PROYECTO QUE 
DEFIENDE LA LIBERTAD”
ÓSCAR TAPIA
PRESIDENTE REGIONAL DE LA UDI

NO HAY QUE DEJAR DE 
CONVERSAR, BUSCAR 
LLEGAR CON EL MENSAJE 
A LAS PERSONAS HASTA EL 
JUEVES A LAS DOCE DE LA 
NOCHE, PORQUE ES SÚPER 
IMPORTANTE LO QUE NOS 
JUGAMOS”
CLARA OLIVARES
PRESIDENTA REGIONAL DEL PS


